

IMPACTO SOCIOECONÓMICO DE LA INDUSTRIA CÁRNICA Y LÁCTEA

De acuerdo con la especialidad de hato, el 61% de la población bovina en Colombia se destina a la producción de carne, el 3% a la producción de leche y el 40% se explotan como ganadería de doble propósito. Los sectores industriales que se derivan directamente de la actividad ganadera son: la matanza de ganado y la preparación de carnes y embutidos, y el consumo de cueros y la producción industrial a partir de los mismos. El valor de la producción de carne y leche es de un poco más de tres veces el valor de la caficultura en el país, Las actividades industriales derivadas de la ganadería -matanza de ganado, preparación y conservación de carnes, producción y desarrollo de industrias relacionadas con el cuero, calzado y prendas de vestir- representan el 2,23% de la producción bruta de la industria manufacturera del país y el 2,16% del valor agregado creado por la industria nacional, generando aproximadamente 21.000 empleos directos el eslabón de carnes frías y embutidas alcanzó el mayor nivel de participación en el valor de la producción en fábrica, Se destacan las exportaciones de la cadena hechas a Venezuela, destino que concentra el 96% de las exportaciones de los productos de la cadena.

Generalidades de la cadena productiva de lácteos

Según Ministerio de Agricultura “La producción lechera nacional proviene de 48% de razas bovinas de doble propósito (producción de carne y leche) como Pardo Suizo, Normando y Cebú, a las que pertenece 95% del total de la población de bovinos en Colombia los productos que sacan a partir de la leche son leche pasteurizada; grasas, cremas y mantequillas; queso; leche azucarada, helados y postres; leches ácidas fermentadas, y leche en polvo.

Se encontraban para el 2012 un total de 20.432.140 cabezas de ganado, de las cuales 2.422.531 (12%), se destinaban de forma exclusiva a la producción de leche, y 7.867.534 (39%), tenían orientación al sistema doble propósito (leche y carne), los cuales generaron una producción lechera cercana a los 13 millones de litros diarios. El 88% de la leche fresca cruda es absorbida por la industria de productos lácteos. La producción de leche pasteurizada utiliza el 28% de la leche cruda; la de derivados lácteos, el 43%; la de leche en polvo, el 12%, y la de leche ultra pasteurizada, el 5%. La leche pasteurizada fue el eslabón que más contribuyó a la producción con el 44,2% en fábrica total, seguido por el eslabón de leche en polvo con el 22,9%. Los demás eslabones de la cadena presentaron participaciones inferiores al 10%, a excepción del eslabón de leches ácidas y fermentadas que contribuyó con el 11,7% del valor de venta en fábrica.

El sector lácteo representa cerca del 0.9 % del PIB nacional y genera aproximadamente 580.000 empleos en la producción de leche y 17.750 en el procesamiento de productos lácteos. Sin contar con los empleos informales que genera los cuales FEDEGAN estima en un 40%

Respecto de las compras de los hogares, para el mes de Junio, la categoría de alimentos, es de lejos una de las que abarca la mayor parte de las compras de los hogares colombianos, ubicándose por encima del 30% de las compras totales.